



PERIÓDICO SEMANAL
ÓRGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO DE UNIÓN FEDERAL-RADICAL

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
Distritos de Figueras y Vilademuls. 1'25 pta. trimestre
PAGO ADELANTADO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN:
CENTRO DE UNIÓN FEDERAL-RADICAL
LASAUCA, 18.

No se devuelven los originales y los que
se publiquen son responsables sus autores
NÚMERO SUELTO 15 CÉNTIMOS

NUESTRO GRAN MITIN

A pesar de las malas artes de nuestros adversarios que hicieron propagar con mala fe la especie de que se intentaba perturbar el orden público, nosotros celebramos el acto.

Nuestro mitin resultó un enorme éxito aunque les pese a nuestros adversarios.

A las 9 y media de la noche del 3 de los corrientes comenzó el acto. Nuestro local estaba completamente lleno, asistiendo probablemente unas 600 personas. En la calle quedaron multitud de amigos y correligionarios sin poder asistir.

Al entrar los oradores y nuestros amigos oyeron un fuerte aplauso. Los representantes de los pueblos habían ya ocupado sus respectivos puestos cuyos nombres daremos al terminar esta reseña. A pesar pues de las malas artes y los medios empleados para que no se celebrase el mitin, este se celebró resultando como hemos dicho un verdadero éxito.

Empieza el acto

Ocuparon la presidencia López Rodríguez, el diputado provincial de Barcelona Juan Giró, el delegado de la Casa del Pueblo de Badalona Joaquín Estrany; nuestro buen amigo Colominas Maseras ex-concejal del Ayuntamiento de Barcelona y Director de *El Radical*; el Sr. Delegado del Gobernador Civil, Ramón Pascal, José Torroella, Jaime Vilarrasa, Alfonso Roura, B. Técul, P. Camps, P. Buxeda y Pedro Roig, de la Junta Radical. Los Sres. Jaime Teixidor y Juan Martí no pudieron asistir pero se adhirieron al acto.

Junto a la mesa presidencial tomaron asiento los Sres. Cordoní y Fonclará.

Abrió el acto nuestro estimado Director López-Rodríguez saludando efusivamente a los oradores barcelonenses en nombre de los comarcales, Juntas y correligionarios de Figueras. Disculpó la presencia del digno Delegado del Sr. Gobernador Civil de la provincia manifestando que no tenía que interpretarse en este acto como una intromisión del Gobierno Civil en el acto ni una coacción pues si está entre nosotros, dijo, es porque la excitación ha partido de nuestros eternos enemigos los cuales llamándose amantes de la libertad y del derecho procuraron hacer llegar a oídos del Sr. Gobernador Civil la noticia de que íbamos a alterar el orden público, que íbamos a fomentar un escándalo y valernos del acto para molestar a los demás.

No habiendo pues, dijo, quien por lo visto respondiese del orden el Sr. Gobernador suspendió el Viernes el acto, viéndome obligado a ponerme en comunicación directa con el representante del gobierno, el cual despues de garantizarle el orden en todos conceptos y protestar contra las falsedades e intrigas de nuestros adversarios, accedió amablemente, autorizando el acto pero nombrando un delegado para que estuviera presente en este mitin. (Si bien en el oficio denegando la au-

torización se hacía constar que se fundaba la negativa en no haber hecho constar los nombres de los oradores, no obstante el verdadero motivo, como lo demostró el nombramiento del Sr. Delegado se fundó en las falsas denuncias llegadas al Gobierno Civil de lo cual podemos dar pruebas). Manifestó el Sr. López-Rodríguez que tenía fe y seguridad en la perfecta serenidad y orden de los correligionarios pues ya que el Partido Republicano es el llamado a gobernar debe mostrar ser ordenado y respetuoso con las leyes. Por esta causa, dijo, no se ha celebrado el mitin en el Teatro Principal porque estábamos ya en el secreto de que se trata de perturbar nuestro acto. Este mitin, terminó diciendo, de orden y seriedad será un rotundo mentís a los que quisieron impedirlo temerosos de que se hablara al pueblo con claridad y desenmascáramos a los falsos republicanos. Un aplauso general no deja oír las últimas palabras.

Seguidamente se concede la palabra a D. José Torroella, quien escusó a su hermano Rafael por no hallarse presente debido a una indisposición. Excitó en frases sinceras a sus correligionarios a que den en estos momentos la batalla a los eternos enemigos de toda idea de libertad. Fué muy aplaudido.

A continuación habló el ilustrado concejal de Llansá, nuestro estimado correligionario Plácido Roig quien pronunció un hermoso discurso lleno de fe y sinceridad, demostrando como los hombres de antes eran de roble mas ahora son de una madera que se tuerce fácilmente, pero las ideas viven igual y por ellas hemos de luchar ofreciendo la cooperación constante y activa de los republicanos de aquella localidad por cuanto puedan redundar en beneficio de las ideas republicanas. Dijo como pensaba debía ser todo buen republicano pues quien no lo es de verdad se engaña a si mismo y engaña al pueblo. Nuestro amigo fué muy felicitado.

A continuación se cedió la palabra al antiguo y prestigioso federal, presidente del Centro Federal, Ramón Pascal. Manifestó que siendo el acto puramente del Partido Radical los federales del programa de 22 de Junio del 94, obra del gran maestro Pi Margall no podían menos de adherirse al acto y mas cuando las libertades están amenazadas y se trata hoy de defenderlas. Aunque no hayamos tomado parte activa prestamos nuestra cooperación. Este acto es simpático a nuestro partido toda vez que el Partido Radical en todas sus asambleas y congresos siempre ha tenido en gran estima y consideración a nuestro Programa y sobre todo al inmortal apostol de la Democracia Pi Margall. El Partido de Unión Federal-Radical hace bastantes años que labora juntamente en las luchas políticas y ha sido tan grande y eficaz nuestro contacto que hemos vivido bajo el mismo te-

cho conservando cada uno su independencia política y administrativa. Recordó que en este mismo lugar pronunció en su última visita un elocuente discurso el Sr. Lerroux y al terminar dijo el Jefe republicano, que, si bien no había nacido federal, no obstante convencido de que la única solución para regenerar a España se encontraba en el Programa Federal. Al terminar el Sr. Pascal su discurso saludó a los oradores en nombre del Partido Federal siendo ovacionado al acabar su parlamento que gustó mucho.

Habló seguidamente

Joaquín Estrany

en nombre de los republicanos de la Casa del Pueblo de Badalona. Dedicó los aplausos que se le tributaron a los presos por los sucesos de Julio que todavía viven entre rejas en el Penal de Figueras. Protestó con vehemencia contra el intento cobarde de suspensión del acto debido a las martingalas de los falsos republicanos que en vez de hacer obra republicana la combaten indirectamente, haciendo triunfar a la Lliga. Afirmó que los republicanos no son perturbadores sistemáticos, sino que quieren inculcar ideas nobles de progreso para despertar las conciencias dormidas.

Atacó rudamente a la Lliga, verdadera calamidad que ha caído sobre la tierra catalana, demostrando como en Figueras está comenzando lo que ha ocurrido ya en Badalona donde la Lliga ha conquistado para sí los que hacían de republicanos nacionalistas resultando que hoy solo quedan allí los Republicanos Radicales como únicos defensores y representantes de los ideales republicanos, los demás todos los veréis haciendo el juego a la Lliga y tratando de hñdir a quienes luchan por la República. ¡Qué traición más abominable! Glosó en magníficos párrafos llenos de sinceridad y elocuencia el discurso magistral de Lerroux en el cual el Jefe Republicano se ha revelado como un estadista formidable capaz de salvar a la patria de los dolores que hoy la agobian. Y terminó su extenso parlamento con palabras fogosas reiterando su fe inquebrantable en el ideal, único que puede impulsar el progreso de la patria y salvarnos de los que actualmente nos agobian y empobrecen.

Grandes aplausos premiaron el elocuente discurso de nuestro querido amigo.

Habla Colominas Maseras

Al levantarse para hablar nuestro querido compañero que tantas simpatías goza ya en nuestra ciudad, se oyó una ovación general que demostró vivos deseos de oír su voz autorizada.

Comenzó recordando la última vez que estuvo en Figueras. Entonces, como ahora,—dijo—no vine a pedir votos. Entonces vine para levantar mi copa en honor a Francia, atacada por la barbarie

prusiana; hoy vengo a pedir que deis calor al Congreso que va a celebrar dentro de breves días la Democracia Radical de Cataluña.

Recogiendo palabras pronunciadas por el concejal de Llansá, Plácido Roig, afirmo que para ser republicano era menester tener a la vez convicciones librepensadoras, toda vez que de todas las libertades la más grande y hermosa es la libertad de pensamiento, la libertad de conciencia. Toda sujeción a un dogma es incompatible con los amplios, ilimitados horizontes de la libertad. Refiriéndose luego a conceptos emitidos por el Sr. Pascal, se declaró partidario de una verdadera, íntima y cordial unión de todos los republicanos, pero a condición de que se desenmascare a los falsos republicanos que se convierten en lacayos de la Lliga y destruyen en el alma popular todas las esperanzas. Solo con ello—afirmó—será posible que impere la República.

Con los republicanos, sí—exclamó—; pero con los republicanos que sientan amor a los ideales y no los pongan a los pies de los eternos explotadores del pueblo.

Refiriéndose a la iniciativa de un Congreso Radical, declaró que la comisión organizadora del mismo se proponía dar nuevo impulso al Partido, para recoger las ansias de los correligionarios que quieren actuar intensamente. Habló de la necesidad de este Congreso para que ante la opinión pública el Partido Radical exponga sus soluciones a los problemas de España que son graves y apremiantes; exigiendo que sin inaplazamiento sean resueltos para que no desaparezca incluso la nacionalidad.

Disertó extensa y elocuentemente acerca del sindicalismo y de la etapa de crímenes que sufre Barcelona entregada a la impunidad de bandos opuestos que a veces hallan colaboración en quienes deberían orientar su actuación en bien diversos sentidos.

Excitó a los obreros a defender las esencias liberales. El obrero—dijo—debe defenderse en el terreno económico por sí mismo. El principio de Carlos Marx «la emancipación de los trabajadores ha de ser obra de los trabajadores mismos», debe ser el evangelio del proletariado, pero ello no es incompatible con la defensa de las libertades públicas cuando se vean en peligro, pues la libertad es anterior, superior a todo, es el signo distintivo de la civilización. Refirióse al discurso de Lerroux y afirmó que al hablar nuestro ilustre jefe de su anhelo de gobernar, lo hace pensando en la República. «Gobernaré con Libertad y Justicia» ha dicho Lerroux. O lo que es lo mismo con República porque solo en ella pueden hallarse la Justicia y la Libertad.

Terminó su brillante discurso, que fué interrumpido frecuentemente por los aplausos de to-

dos, con palabras vehementes excitando a los correligionarios a mantenerse en el culto de las ideas y enviando un emocionante saludo al prestigioso republicano Rafael Torroella, legítimo representante popular inicuamente despojado del acta por las malas artes de los granujas merodeadores de la política.

El discurso de Colominas Maseras fué al final objeto de una grande y prolongada ovación.

Habla Juan Giró

El Diputado Provincial por Barcelona Juan Giró habló a continuación brevemente explicando los fines que se propone el Congreso Radical, y disertó sobre los problemas agrarios del salario mínimo, de la participación en los beneficios y de todos los aspectos del problema social que están creando un nuevo Derecho. Declaró que en su concepto debe comenzar la renovación de nuestro modo de ser desde la infancia por la educación hoy completamente abandonada en manos de gentes indoctas, reñidas con toda idea de progreso y civilización.

Terminó ofreciendo su concurso a la propaganda, para que el Partido reconquiste sus posiciones, constituyendo de nuevo una esperanza para la patria. El Sr. Giró oyó muchos aplausos.

Final del acto

Dió fin al acto nuestro estimado compañero señor López-Rodríguez, el cual dijo que las esperanzas de nuestros adáersarios habrán quedado defraudadas, el mitin se ha celebrado sin la más mínima interrupción y dentro del mayor orden, corrección y respeto. Hemos hablado de lo que era conveniente y hemos dicho lo que queríamos decir, la verdad, no obstante ya lo habeis oído antes, nuestros adversarios querían que este acto no se celebrara a pesar de haber anunciado nosotros por todas partes que era un mitin de afirmación republicana. Felicitemonos por el chasco que se habrán llevado y por el éxito de nuestro simpático acto.

Atacó a la Lliga como organismo, desglosando minuciosamente su origen, demostrando como la lliga no nació de la virginidad política sino que dado su carácter heterogeneo es que no tiene programa definido y lo mismo gobernaría con República que con monarquía. Detalló como la Lliga ha constituido un centralismo en Barcelona mil veces peor que el de Madrid, explicó los medios de que se vale la Caja Comunal de Crédito de la Mancomunidad de la Lliga para aprisionar a los catalanes y tener esclavos a los Ayuntamientos. Protestó contra el aumento del Contingente regional impuesto a Figueras por la Mancomunidad la que nos exige este año 81,628'25 ptas., o sean 37,035'45 mas de lo que nos exigió la Diputación en 1919

cuando aun la Mancomunidad no absorbía de los Mnicipios.

Hizo ver como la Caja Comunal de Crédito de la Mancomunidad es un arma caciquista y de coacción, pues debido al préstamo que ha hecho la Mancomunidad a nuestro Municipio, éste, *agradecido...* y olvidando no obstante que no faltó quien prestara el millón de pesetas dando mejores facilidades, hoy incluso ha temido protestar del *aumento* del Contingente como han hecho otros Ayuntamientos que incluso se han negado a pagarlo, resultando que tenemos hipotecados los ingresos del municipio que habrán de responder de los intereses del millón de pesetas que anualmente se han de pagar por 55 años, cuya suma asciende a 57 mil y pico de pesetas. Manifestó que como la Mancomunidad no rinde cuentas pero sí da sueldos fabulosos a sus empleados que son legión, vemos como de 1,600,000 pesetas, que paga la Provincia de Gerona solo destina 132,000 para obras públicas. Recuerda que estamos regalando 1000 ptas. anuales a la Mancomunidad como subvención por los teléfonos cuando no publica los ingresos que percibe de los mismos. También dimos a la Mancomunidad 4000 ptas. para cursos de agricultura, que no dieron resultado.

Recuerda que hemos cedido un hermoso terreno a la Mancomunidad para edificar una biblioteca de su *propiedad* la que habremos de subvencionar con cerca de 1000 pesetas, sin tener intervención en el catálogo de libros, y sin saber que ocurrirá cuando cese de ser biblioteca. Hizo incapie en la conducta seguida entre lligueros y los mal llamados nacionalistas republicanos los cuales prefieren dar actas de concejales y diputados a regionalistas que a republicanos. Censuró al Sr. Noguera y Comet el cual en la Diputación ha cometido una infamia contra el dignísimo republicano Rafael Torroella queriendo despojar del acta que ganó noblemente dándose el caso de ser un llamado republicano que ha defendido al regionalista señor Rahola en vez de hacer honor a su fe republicana y a su bandera.

Al referirse al partido socialista dijo que recuerden que el socialismo era incompatible con la Lliga pues esta impone fronteras y aboga por el separatismo mientras que aquel no las tiene, su programa es universal pero solo en la república tienen solución todos sus problemas, no obstante han de recurrir a la política para defender sus intereses y las libertades nuestras puertas están abiertas para quienes luchen por todas las libertades. Se ha hablado de unión, sí, eso hace falta, pero no con traidores, no queremos contaminarnos para el mal con quienes tratan de aniquilar a los republicanos para entregar su bandera a los puntales del Régimen y a los traidores de la Asamblea de Parlamentarios, nuestras puertas repitio están

abiertas para todos, vengan los republicanos dignos y los honrados que serán bien recibidos.

Terminó diciendo que mientras los otros continúan difamando y haciendo obra lliguera cooperando por ejemplo a despojar al Sr. Torroella del acta y tratando de hacernos desaparecer para poder comer a dos carrillos tranquilamente, nosotros seguiremos trabajando prestando nuestro apoyo y nuestra voluntad al servicio de la ciudad y de la República en la cual tienen depositada su confianza la mayoría de los españoles. Nuestro querido amigo fué justamente ovacionado, dándose por terminado el acto entre el mayor entusiasmo.

Reunión de delegados

En la secretaría de nuestro centro se reunieron los delegados de los pueblos con objeto de cambiar impresiones y constituir una verdadera fuerza organizadora del Partido de Figueras que radicará en nuestra ciudad como capital del Distrito.

Las representaciones

Asistieron al acto y enviaron adhesiones los señores siguientes: Pedro Estrat, Alcalde de Garriguella; José Riera, Presidente del Centro radical de Garriguella; Plácido Roig y Jaime Fulcará, de Llansá; Juan Casellas y Gregorio Cabanas, de Vilabertrán; Arturo Llorens y José Sudriá, de Pont de Molins; José Torrent, de Vilasacra; Jaime Vilarrasa, José Torroella, J. José González y Alberto Dalmau, de Port-Bou; Juan Ribera, Rafael Gratacós y José Mias, Teniente de Alcalde y concejales respectivamente, de Culera; B. Buscaron, Rosas; J. Carreras Barneda, de La Junquera; J. Gelabert, de Santa Leocadia; J. Lloveras Illa, de Lladó; Joaquin Serra, de Perelada; Pedro Roura, de Aviñonet; B. Carreras, de Viure; M. Mas, de Massanet de Cabrenys; J. Cortada, de Palau; J. Planellas, de Fortiá; y José Culléll, de Darnius.

Aprendiz para Curtidor

Se necesita ganando enseguida 15 pesetas semanales.

Inútil presentarse los menores de 15 años.

Razón: Fábrica de Curtidos *Pablo Moradell*. 7

EL GLOBO

Si quereis calzar con elegancia y baratura

visitad este BAZAR

Calle Nueva, 14.

FIGUERAS.

El mitin de Figueras

He venido entusiasmado de Figueras. El acto celebrado en la bella población ampurdanesa ha constituido una soberbia manifestación de republicanismo en estos tiempos de vergonzosas claudicaciones y de acomodaticias e inconfesables contubernios. El alma republicana de aquellos correligionarios que no desmayan en su acendrada fe, ha templado nuestro corazón para estas ingratas luchas en las que se dejan girones de piel y se couquistan mas amargas que satisfacciones.

El espectáculo de los bravos y antiguos radicales del Ampurdán que llegaban a la ciudad desde sus lejanos pueblos, recorriendo a pie durante horas pésimos caminos—que antes tuvo criminalmente abandonados el Estado Central y ahora tiene en el más absoluto de los olvidos esa agencia de negocios que se titula Mancomunidad de Cataluña—su fervor republicano que les hacía manifestar el más vivo entusiasmo ante el actual resurgimiento de nuestro Partido en Cataluña; esa misma palabra sincera y más elocuente que ninguna en su sencillez del amigo Plácido Roig, de Llansá, que definía en conceptos breves, precisos, tajantes, la verdadera significación de la palabra «republicano»—inseparablemente unida a la de libre-pensador—; esa voz del consecuente y abnegado federal ampurdanés Ramón Pascal, que tan merecido prestigio goza entre los republicanos de Figueras, pugnando por la íntima y sincera unión de todos los hombres que defienden ideas de Libertad y Justicia; todo ello era poderoso aliento y acicate para los que, un poco desilusionados en ciertos momentos por las pequeñas, menguadas luchas que agitan a la ciudad de los destinos trágicos, seguimos nuestro camino procurando substraernos en lo posible a las impurezas de la realidad...

¡Bello y consolador el acto de Figueras! De él regresamos ayer con el alma henchida de optimismo. Porque un partido que tiene a su devoción la voluntad y la fortaleza de tantos hombres probados sobradamente en las asperezas de la adversidad, abandonados durante años y años a su suerte sin recibir el consuelo de una voz amiga

más que en las épocas de elecciones, en las que, como una tromba, irrumpen en los distritos rurales los que quieren ganar con falaces promesas un acta de diputado, para no acordarse al día siguiente de aquellos que, por defender su candidatura, expusieron el pan o la libertad—¡muchas veces la vida!—es un Partido que no puede morir, es un Partido que tiene arraigo legítimo en el alma del pueblo, y que pide a sus hombres representativos más contacto con la realidad, mayor cordialidad, una más íntima compenetración con aquellas organizaciones que, a pesar de su aislamiento, todavía hallan en su fe irreductible, en su sacro fuego interior, la energía que es necesaria para no desmayar en la contienda.

¡Salud, republicanos del Ampurdán! Desde esta humilde tribuna de EL RADICAL que es el órgano por el cual yo hablo a mis hermanos de ideas, os envío mi emocionado saludo. Lo que en Figueras os he dicho, os repito desde aquí. Mi palabra y mi pluma, no por modestas menos sinceramente republicanas,—que en probado republicanismo a nadie, a nadie cedo el primer lugar—están a vuestra disposición. Mantened viva y enardecida vuestra fe en las ideas. Sólo ellas son inmortales. Los hombres pasan y sobre sus nombres cae el olvido de la posteridad. Y en la incesante renovación que impulsa la historia, apenas si un nombre escala de tiempo en tiempo las cimas de la inmortalidad, como ese del patriarca republicano Pi y Margall, al que vosotros rendís justo y emocionante culto, porque como vosotros fue bueno y consecuente en sus convicciones y fundió su alma pura en los redentores anhelos del alma popular.

JUAN COLOMINAS MASERAS

(De *El Radical* de Barcelona).

Por falta de espacio no ha sido posible publicar varios trabajos tratando sobre asuntos municipales de actualidad y otros remitidos.

PROGRAMA que ejecutará la Música del Regimiento de San Quintín, mañana Domingo, de 6 y media a 8 y media de la noche, en la Rambla.

- 1 «Marta», Sinfonía, Flotow.
- 2 «Moros y Cristianos», fantasía, Serrano.
- 3 «La Dormideta», Sardana, Ventura.
- 4 «Los Millones de Arlequin», Valz-Lento, Drigo.

Durante la última semana, la Sucursal de Pensiones para la Vejez y de Ahorros, ha hecho las operaciones siguientes:

Cobros Ptas. 28.966'75

Pagos > 30.588'85

y 18 libretas y cuentas nuevas.

Imp. J. VILA SOLER.—Calle Santa Lucía, 7.—Figueras

JOAN PUJOL

ESPERDENYES I ARTICLES DEL RAM

CARRER AMPLE, 18.

FIGUERES.

OMNIBUS

FIGUERAS - ROSAS - CADAQUÉS

Administración: **CENTRAL GARAGE**

Autos de Alquiler ————— Taller de reparaciones

Plaza Pi y Margall, 4.—FIGUERAS

Itinerario que regirá a partir del día 10 Julio

| Poblaciones | 1 | 3 | 5 | 7 | 9 Festivo |
|----------------|------|------|-------|-------|--------------|
| Cadaqués . S. | — | 7'30 | — | — | — |
| Rosas . S. | 3'55 | 8'30 | 12'30 | 18' | 19'15 |
| Castelló . | 4'25 | 9' | 13' | 19'30 | 19'45 |
| Vilasacra . | 4'40 | 9'15 | 13'15 | 19'45 | 20' |
| Figueras . Ll. | 4'55 | 9'30 | 13'30 | 19' | 20'15 |

| Poblaciones | 2 | 4 | 6 | 8 | 10 Festivo |
|----------------|------|-------|-------|-------|---------------|
| Figueras . S. | 9' | 12' | 14'30 | 19'10 | 14'30 |
| Vilasacra . | 9'15 | 12'15 | 14'45 | 19'40 | 14'45 |
| Castelló . | 9'30 | 12'30 | 15' | 19'55 | 15' |
| Rosas . Ll. | 10' | 13' | 15'30 | 20'25 | 15'30 |
| Cadaqués . Ll. | — | 14' | — | — | — |

Los números 9 y 10 solo circularán los domingos y días festivos a partir del día 24 de Junio hasta 25 de Septiembre.

NOTA.—El n.º 4 los días de mercado saldrá a las 15. —
Losa, os 6 y 7 circularán todos los días, menos los festivos.



Estuche de madera 1'50.

Bolsa para 2 purgas con instrucciones 0'25.

DEPÓSITOS:

Farmacia **CASTELLVÍ.** — Plaza Triangular

Droguería **EL SIGLO.** — Calle Nueva, 17

Tránsito Internacional

Servicio especial para **PAQUETES POSTALES**

Importación y exportación

Torroella y Callis

Comisionistas y Agentes de Aduanas

CON DOMICILIO EN

CERBERE, PORT-BOU Y BARCELONA

Domicilio Central :: **BARCELONA** :: Paseo Colón, 19

Pacífico Carolá Clotas

MAESTRO DE OBRAS

CALLE DE SAN JOSÉ, NÚMERO 3.—FIGUERAS

Casas y Jardines para vender

**No edifiqueis antes de visitar esta casa fundada en 1666
Donde existe el mejor invento contra la humedad en las paredes.**

También encontrarán: **Portales, Rejas, Puertas, Vigas de
madera (cairats) y demás objetos usados, a
PRECIOS ECONÓMICOS**

Imprempta J. VILA.- Impresos rápidos i económicos Santa Lluècia, 7.-Figueras

AGRICULTORES, COMERCIANTES, RENTISTAS:

Habéis de vender o comprar francos, marcos, libras u otra moneda extranjera?
Quereis comprar o vender valores?
Teneis cupones a negociar?
Deseais depositar a buen interés vuestros ahorros?
Os conviene abrir cuenta corriente en pesetas, francos, libras, etc.?
Deseais algún giro sobre España o el extranjero?
Teneis letras a descontar?
Visitad el

BANCO DE FIGUERAS

DE

Busquets y Vergés

en el que encontraréis las condiciones mas ventajosas en todas las operaciones de

BANCA, CAMBIO Y BOLSA

MONTURIOL, 25 Y PLAZA FIY MARGALL

Antiga casa MASSOT

FUNDADA EN 1850



Actualment Grans Existencias en Articles de Llenceria
a Preus excepcionals.

Cortinatjes - Stors - Visillos - Mantes - Tapiços - Tapets - Cobre-llits, etc., etc.,
Expléndida colecció de Jocs de llit i de taula trevallats a la ma.

Acabém de rebre directament de Canaries un important Stok dels seus
renomenats calats que venem a preus de regal.

Mantelerías - Camins de taula - Cobre-llits - Per a cobrir taules, pianos, coixins,
edredons, vaixelles, etc., etc.

PREU FIXO



Fills de JOSEP MASSOT

Plaça de la Constitució, números 25 i 26



No tenen cap sucursal ni altra botiga a Figueres